

Vie de l'Eglise à Montfermeil

Franceville

Tel 01 43 30 33 28

Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04

St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

http://catholique-saint-denis.cef.fr/

Nº 28

Mois de Juillet 2002

Chers Amis.

Je vous écris ces quelques lignes fraternelles en guise « d'au revoir »; beaucoup parmi vous le savent, je quitte Montfermeil pour Toulouse où je vivrai dans notre équipe de la Mission Ouvrière St Pierre St Paul qui est responsable de la Paroisse St François d'Assise.

Je pars en gardant dans le cœur beaucoup de bons souvenirs des uns et des autres. J'étais heureux durant ces quatre années au milieu de vous. Mais je sens la fatigue de l'âge et en accord avec notre évêque et les responsables de notre groupe religieux, j'ai pensé que je devais prendre une semi retraite dans cette ville où je suis né (et paraît-il que les lièvres quand ils sont vieux, reviennent à l'endroit où ils sont nés).

Notre frère Fabiano qui fait partie de l'équipe missionnaire et qui vit aux Bosquets nous quittera aussi pour terminer ses études théologiques à Fribourg en Suisse, mais notre groupe reste avec Bruno, Eric et Nico. Le Père Pierre Guibert assurera la charge de curé, tout en habitant à Franceville.

Je pense, après mon départ, faire une retraite d'un mois dans un monastère, ainsi qu'un pèlerinage à Rome pour prier nos apôtres Pierre et Paul qui, vous le savez, ont subi le martyre pour le Christ dans cette ville.

Voilà, chers amis, ce n'est qu'un « au revoir », car ayant de la famille dans la région parisienne, nous aurons peut-être l'occasion de nous revoir.

Très affectueusement.

Jean Marie Mazeran

Préparation au mariage

C'est une « Première » sur le secteur: deux rencontres de préparation au mariage ont eu lieu les 28 Mai et 7 Juin à la salle paroissiale de Montfermeil.

Cinq couples ont pu s'exprimer sur le choix qu'ils ont fait de se marier à l'église, mais aussi d'écouter des témoins engagés dans leur travail et dans leur paroisse, notamment les trois couples qui ont contribué à la réalisation de ces partages, avec Nico, prêtre accompagnateur.

Dans un premier temps , nous avons accueilli les futurs mariés . Chacun a pu dire comment avait débuté son histoire d'amour et comment il fait pour la continuer aujourd'hui, cela sous forme d'interview (Nico faisant le journaliste)

Nous avons ensuite débattu à partir de quelques questions Pourquoi voulez - vous vous marier à l'église? Voici quelques réponses : « C'est important pour nous , car c'est un engagement devant les autres, mais avant tout devant Dieu . » « Nous voulons montrer à notre famille et à nos amis que nous nous aimons , le mariage est la concrétisation de notre amour . » « Nous avons déjà vécu un échec et pourtant on y croit . La vie a fait qu'on s'est rencontré et peut - être que Dieu veut nous réunir pour toujours. »

Puis , nous avons essayé de réfléchir sur le sens du mariage religieux , sur ce qui le fonde , sur ce que demande l'Eglise : la liberté, la fidélité , la fécondité, l'indissolubilité et la durée. Un couple nous a dit: « Si nous arrivons à vivre la liberté , la fidélité , la fécondité et la durée dans notre couple , nous sommes épanouis , et cela est beau. On veut se marier à l'église parce que cela vient du cœur . »

Voilà en quelques phrases ce qui a été dit au cours de ces premières rencontres de préparation au mariage Je pense que cela a permis à chaque couple de mettre des mots sur leur engagement, même si on est encore loin d'une expression de Foi. C'est encore petit mais c'est riche d'espoir.

Catherine Gaspar (Les Coudreaux).

Avec Thérèse « Ma folie, c'est l'Espérance »

Pèlerinage des 5° à Lisieux, le 25 MAI 2002

En arrivant à Lisieux, nous avons découvert la basilique, gigantesque et un peu froide. Mais la foule des Jeunes, les chants et l'ensemble des prêtres ont créé une ambiance chaleureuse lors de la célébration eucharistique et de l'« Envoi ».

Dans la journée, nous avons traversé Lisieux à pied, pour y découvrir différents lieux et différentes personnes : visite de la cathédrale avec le curé de la paroisse, visite de la chapelle du Carmel, où grâce au silence et à la sérénité du lieu, nous avons pu prier devant la châsse de Sainte Thérèse, après avoir vu des tas d'objets lui ayant appartenu.

C'est troublant de se retrouver devant les endroits où Thérèse est passée!

Au « Belvédère », un prêtre indien nous a parlé de son pays et des difficultés des Catholiques en Inde.

N'oublions pas que Thérèse est patronne des Missions!

Dans la crypte de la basilique, nous avons été impressionnés par la beauté des mosaïques et par l'exposition sur le saint suaire de Turin ; c'est intrigant!

Thérèse nous apprend que la prière est une force. Nous retenons une de ses phrases: « A ma mort, je ferai pleuvoir une pluie de roses; je passerai mon ciel à faire du bien sur la terre ».

(Merci à celle qui a fait ce témoignage et qui souhaite garder l'anonymat P.G.)

Lecture pour les vacances

J'ai eu l'occasion d'entendre à la radio la présentation de deux livres qu'il vous sera peut-être agréable de lire durant votre période de vacances. Lire soit les deux, soit l'un ou l'autre au choix.

LA FRANCE ET LES BEURS

de Zair Kédadouche (Editions de La Table Ronde prix 13 €)

Il a pour thème le témoignage d'un homme de la deuxième génération des enfants d'immigrés algériens qui, né en France, est français.

Il m'a semblé que les Montfermeillois seraient intéressés à le lire, vivants eux-mêmes avec des concitoyens d'origine algérienne.

« La France et les beurs est un récit courageux, décapant, provocateur et finalement indispensable pour comprendre l'enjeu politique majeur de ce début de siècle dans notre pays »

CHOISIS LA VIE

ou 365 invitations à changer de regard sur la vie De Yves Boulvin et Anne Villemin (Editions des Béatitudes prix 18 €)

« Tout être humain est confronté chaque jour à des difficultés petites et grandes et fait l'expérience de ses limites et de ses blocages. Ces difficultés ne doivent pas nous enfermer dans le malheur mais plutôt nous permettre de grandir si nous apprenons à découvrir l'enseignement ou même le cadeau qui se cache derrière elles »

Nicolette Parlebas St Pierre St Paul